

<b>Drucksachen-Nr.</b>	<b>243 / 2015</b>
<b>Einreicher:</b>	<b>Fraktionen Bündnis 90/ Die Grünen, CDU und weimarwerk bürgerbündnis e.V.</b>
<b>Datum der Sitzung:</b>	<b>09.12.2015</b>
<b>beantwortet durch:</b>	<b>Oberbürgermeister, Herr Stefan Wolf</b>

### **Umsetzung des Theaterkonzepts „Perspektive 2025“ und Bürgerbeteiligung**

Am 05.11.2015 wurde das Papier „Perspektive 2012. Sicherung und Fortentwicklung der Thüringer Theaterlandschaft“ durch Minister Prof. Dr. Benjamin-Immanuel Hoff vorgelegt und wird seitdem öffentlich diskutiert.

Die Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, CDU und weimarwerk bürgerbündnis e.V. fragen vor diesem Hintergrund:

#### Frage 1:

Bis zu welchem Zeitpunkt möchte das Land eine Entscheidung der Stadt Weimar als Theaterträgerin?

#### Antwort

Zunächst ist zu bemerken, dass das Land mit einer Beteiligung von 79 % Hauptgesellschafter am DNT ist. Eine Entscheidung der Stadt ist somit eine Basis für die Verhandlung zwischen den beiden Gesellschaftern Stadt und Land.

Der Zeitplan der Staatskanzlei sieht folgendermaßen aus:

- Bis Ende des Jahres erfolgt die Diskussion des Theaterkonzeptes auch unter Beteiligung der Öffentlichkeit.
- Von Jahresbeginn bis Frühjahr folgend die Verhandlungen der Träger.
- Im Frühjahr sollen paraphierte Verträge verhandelt sein, die im Landtag vor der Sommerpause beschlossen werden sollen.

#### Frage 2:

In wie weit wird dieser Zeitplan von Seiten der Stadtverwaltung als sinnvoll und realistisch bewertet?

#### Antwort:

Der Zeitplan ist nicht realistisch auch vor dem Hintergrund der Auswirkungen einer möglichen Gebietsreform für die Stadt Weimar, die zeitgleich diskutiert wird und ebenfalls im Sommer beschlossen werden soll.

Andererseits endet die Finanzierungsvereinbarung mit dem Land als Hauptgesellschafter für das DNT am 31.12.2016, so dass zur Absicherung der Planungssicherheit des DNT die Finanzierung gesichert sein muss bis zum Abschluss einer längerfristigen Vereinbarung.

Frage 3:

Wie, in welcher Form und bis wann möchte der Oberbürgermeister einen Dialog mit den Weimarer Bürgerinnen und Bürgern zur Zukunft des DNT und der Staatskapelle organisieren?

Antwort:

Am Montag, den 07.12. fand bereits eine öffentliche Podiumsdiskussion statt im Hotel „Elephant“ mit dem Intendanten und den Oberbürgermeistern der Städte Weimar und Erfurt. Es finden weitere Veranstaltungen am 14. Und 15. Dezember statt.

Frage 4:

Wie hoch sind die finanziellen Mittel, die dafür vorgesehen sind?

Antwort:

Für diese Veranstaltungen fallen keine Kosten für die Stadt Weimar an.